

自由記述

Q12 その他、ご意見があれば、お書きください。(あなた自身、あるいはあなたの身の回りの人の心配事や困っていることなど、ご自由にお書きください。)	
1	地域での防災訓練が必要だと思います。
2	高齢化に伴う自治会員の減少。
3	昔に比べたらご近所の交流も希薄で万が一大きな災害が起きた時などどう対応したらよいか不安。
4	現在、夫婦で3人の高齢者のお手伝いをしています。私は大病をしたばかり。この先、パートナーが倒れたらどうなるのだろう?と不安になります。バスもない、格安の福祉タクシーなどもない。知人の街では、病院を中心にスーパーを巡る小さなコミュニティバスが、家の前を周回し拾ってくれるそうです。通りにあるバス停ではダメなんです。家の前と言う親切さに驚きました。免許は返納したけれど、実際どこへも行けず、負担は私たちにのしかかります。ネットスーパーは、ネットでしか注文できず、買い物も支援しなければ食べる物もありません。私たちが動けるうちは、頑張るのは当たり前ですが、誰も助けてくれない方たちはどうされているのでしょうか。先の質問にも答えましたが、1人暮らしの母宅には、敬老の日に尋ねてみえた自治会長さんが一度あつただけで、福祉関係の方はゼロでした。名古屋では、今月はこんな催しがあるなどと、民生委員の方がお顔を出して、安否確認と雑談をされて帰られます。毎月この日は訪問日と、カレンダーに書いてありました。そういう訪問もない事に、本当に驚きました。久しぶりにお会いする高齢者の方が弱ってみると、とても心配になります。
5	近所のゴミ屋敷を減らしたい! 家の前に車を常駐している家を取り締まりたい! 緊急時に交通の妨げになる。
6	公共交通のバスの廃止……これに変わるもののがほしい。
7	山形県鶴岡市の庄内交通が始めたように、バスの小型化で利用性を向上させるのに成功したのを知りました。800メートル以内にバス停が有っても高齢化された町では意味がなく、是非三交バスと市役所又は三重県としての提携を実施して、高齢者に限らず弱者に優しい交通環境の実施をお願い致します。
8	定期的に地区の方が高齢者に寄り添い遠慮なく草刈りなどしてほしい
9	主要駅からの乗り合いサービスがあれば助かる
10	1.生ごみ置き場のカラス対策 2.私有地から公道にはみ出た樹木・生垣 3.通学路の横断路面標示の見直し
11	地域活動として活動している団体があることは知っています。が、実際にどんな活動をしているのか、誰がやっているのか、連絡先は…等々、わからな多いで。回覧板で回ってきたりもしますが、見たらおしまいなので…
12	昨年、街路樹の枝が自宅から車で出る場合に視界が邪魔をするので市に相談した。担当者さんは理解できるので自治会長からの依頼でないと作業はできないと言われた。自治会長は切らないと言っているので諦めた自治会長は偉いんだなあと感じた
13	市営住宅の改装して欲しいが連絡して良いか判らない
14	コロナ後、タクシー運転手が不足してしまったのか、病院の帰り、タクシーが一時間以上かかると言われ途方に困ってしまった公共交通機関ない地域は本当に困る
15	・交通機関が乏しいこと。四日市駅まで行けば他へのアクセスが良いが、そこまで行くのに時間・金銭・体力的にコストがかかる。・自らの希望条件を満たすような就職先が地域内にないこと。リモートワークができる、全国どこに住んでもいいような仕事が増えたらしいなあと思います。・家以外で勉強やオンラインミーティングしたいと思いますが、シェアオフィスや自習室などが身近に行ける場所がないこと。市民センターなど、開放していただけたらいいのになあと思います。
16	交通渋滞
17	車通りが多いのに歩道のない道路が近所に多くあり、子供や祖父母の外出時に危なく感じる事があるので心配。
18	市内で行われるイベント案内は広報で見るが もう少し きめ細かく案内があれば参加しやすい
19	猫のフン被害 ほうち猫を管理してほしい
20	買い物や病院は近所にそろっているため 今のところはいいのですが免許返納後に 公共交通機関を利用しようにも運賃が高いため行動範囲が狭くなる。小型の運賃もリーズナブルなバスがあればいいのになって思います。
21	後見人の今の仕事の内容では手数料が高すぎる。気軽に利用出来ない。後見人の質も疑問が生じている。推進を言うなら改善することが多々ある。推進は第二の不幸をつくります。
22	若者支援 出産子育て支援 四日市大学のレベルアップ
23	コミュニティバスは早く終わってしまうので、タクシーの補助券などあれば、みなさん活用するのではないかと思います。
24	偏った地域活動となっている。
25	地域交流で言えば、子ども(小学生)の親の価値観や防犯意識の高さからくることでトラブルが散見される 見守りたい年寄りと子どもの親との世代ギャップもあり、年寄りが良かれと思ってしたことでクレームがきたりしているようだ もう子どもたちが個々に気をつけていれば見守りなんて要らないのかなどとも思う

	Q12 その他、ご意見があれば、お書きください。(あなた自身、あるいはあなたの身の回りの人の心配事や困っていることなど、ご自由にお書きください。)
26	コロナワクチン、危険だと騒がれながら、ただ一人の議員さんだけが実名で反対してくれました。誰もつづいてくれませんでしたね。市長も国よりだと思います。駅前開発も5Gは大丈夫? ふるさと納税のPRに元電通さんはいいのですが、電通に組み込まれないようにされませんか? 注意してください。明石市の市長さんごりっぱです。(暴言にかこつけて、反対派にひきずりおろされたと思ってます) 国はあるつきり、日本人を削減し外人に明け渡そうとしているようにみえます。まだ、市町村には良識派が残っているように思っていますので、よろしくお願ひします。(外人優遇、例えば中国人留学生への多額の補助)
27	医療機関が一定の科はあるが街中に比べて少ない。買い物先も少ない。交通機関も少ない。高い。下水道も最初の時の説明よりもあまりにも遅れていること。
28	現在は郊外の団地に住んでおり、自家用車を利用しているが、高齢により免許返上した場合には、公共交通機関が不便である。公共交通機関は、学校・病院に次ぐ「社会的共通資本」であり適切な税金の投入をすべきである
29	医療福祉生協で独自にやっているが、組合の減少や生協自体の経営も不安視があるので良い取り組みと思ってやっているが、いつまで続けていけるか見通しは出来ない。継続できる支援があれば、活動が広まっていけばとは思う。
30	老人福祉や児童福祉が優先され重視され、障がい児者福祉は二の次になっていると思う。
31	現時点ではそれほど困ることはないが、もう少し未来になつたら、自身が老齢化するのでその時にいろいろと困難なことが発生するのかおと思っている。
32	四日市では自治会の加入が強制的だが、あくまで任意団体であるため、自治会ありきの行政は見直すべきだと思う。
33	生活する地域の活動は存在するものの、アパート住民などは蚊帳の外になってしまっている。同じアパートの住民にしても相互に挨拶程度しか交流がなかつたりする。いざ大きな災害が起きてしまった際、どうなってしまうのか少し不安がある。
34	高齢者、病弱者に対する近所の気配り、助け合いが希薄であり、向こう三軒両隣りの付き合いを深める必要性を感じる。
35	現在は、自分で高い交通費を払って出かけなければならないので、行動が制限されるが、コミュニティーバスあるいは、無料バスの様なものが有れば、外出が自由になると思います。
36	若年者や高齢者において、どの地域も歩いて買い物、病院、銀行、娯楽施設などあれば最適であると思いますが、あかつき台には上記の施設はございません。また、最寄りに公共交通があればもっと快適だと思います。四日市市には5路線の鉄道があり、35程度の駅がありますが活かされておりません。そのどれもが一方通行であって、且つ乗りかえればそこからまた新しい運賃がのしかかってきます。この乗り換えの運賃を企業間の問題で難しいが一体化してもらいたいものです。あかつき台～近鉄四日市駅間運賃は往復980円が必要です。これはJR四日市駅～JR名古屋駅間往復運賃960円より高いです。県外へ行く方が安いとはいやはやどうなっているのやら。
37	役場との心の距離感
38	子供が少く学校閉鎖が多い、国もようやく動きだしてるが県、市の動きが遅すぎる。先を見た政策が何故出来ないのか? 目先にこだわり過ぎ情けなく思っている。老人を粗末にしても良いとわ言わないが。老人より将来の政策に重点を!!
39	JR四日市駅のさびれ具合がひどくて、利用者が少なく不便
40	車の運転が出来ないので、家族が居ない時など年を重ねると 買い物とか外出が心配ですね。
41	近隣に公園がある。改良工事が始まって3年経過するも、完了の状況にはない。公園課に聞くも回答が不十分です。
42	免許返納後の移動手段がない
43	アンケートの文字サイズを少し大きくしてほしい。
44	コミュニティバスを増やしてほしい
45	四日市の公園などにバスケットゴールの配置を増やしてほしい。無料のドッグランを作ってほしい。どちらも地域にとっての大切な合流の場だと思う。
46	1. 四日市市を拠点とした講演、会議をオンラインで行うための設備のある会議室がぜひ欲しい。現在、世岡市総合会館貸会議室にて、会社等から借りたオンライン設備を持ち込んで、県外参加者とのオンライン会議・講演(ZOOM等)を実施。しかしながらなれない設備のため突然のトラブル発生し、中断したことがあります。是非設備対応した会議室を設置願いたい。2. 県外からの来訪者に対し、「万古の町・陶芸」を説明・PRしているが、現状では見学施設が分散している。総合的な万古陶芸の博物館等の施設を希望する。
47	自治会に加入している組の家族構成を知りたい
48	高齢の両親が近所に住んでいるが、実際は身内だけでサポートしている状態であり、近隣住民間での交流はないため相談やサポート情報も入らないこと。近所にも同じくらいの高齢者世帯も多いと思いますが、それぞれが個々に支えているという形で、社会全体が支え合うような自治にはなっていないこと。
49	民生委員のなり手がない。町内の民生委員が欠員状態

	Q12 その他、ご意見があれば、お書きください。(あなた自身、あるいはあなたの身の回りの人の心配事や困っていることなど、ご自由にお書きください。)
50	私の家の周りには、スーパーやコンビニなどがなく、将来車を手放したときにどうやって生活していったらいいかわからない。バスは本数が少ないため、いざという時には使えない。親世代がまさに免許返納の世代になってきているが、私はフルタイムで働いているため、親の足にはなれない。
51	世代によって集まる場所が異なるように思うので、すでにある駅や市民センター、スーパーなどを活用して、制限ができるだけない形で、「地域の待合室」のような空間を整備しても良いと思う。
52	家の前の通りの溝や道端にいつも煙草のカスが捨てられていること。
53	近所との付き合い方については、ほどよい距離が必要です。顔見知りになり、かつ、深入りせず。しかし、これがかなり難しいことだと認識しています。
54	親の介護問題は、誰しも不安を感じていると思います。。不安を解消することができる相談窓口あるのかな?話を聞いて頂けるだけでも癒やされると思います。
55	駅周辺整備のような「公共?工事」より、真の意味の効果的な「社会福祉」に比重を移すべきと考えます。
56	自助・公助・近助が大切です。近年近付き合いが希薄になりましたねえ~
57	更地が増え、草が生い茂る。更地に草除けのシートを被せることを義務化できないものか?
58	将来1人になるのは確実なので、上記のことは本当に不安で、タクシーを呼ぶには近くで呼べない、車は乗れないとなった時一体どうしたらいいのだろうと考え込んでしまう。
59	限られた予算です から 安全を考えて ください。言葉足らず?
60	バスの本数が少ない。今は車に乗れるので問題はないが、年をとって車に乗らなくなったときに不安。また子供の通学にも近くの駅まで行くバスもなく、単に不便なものもあるし交通費が高額となり負担が大きい。進学先の学校を選ぶにも交通の便がネックとなる。
61	PCやスマホを所有、使用していない高齢者への情報提供のありかた。上記を使用できることによる不利益。
62	最近道路のセンターラインが薄くて白か黄色かわからないところが多いので何とかしてほしい。
63	橋梁下で生活をされている方がおられます。年金も受給資格もあるようですが、行政には関わられることを嫌っているようです。このように行政の関与を求める方には福祉も行き届かない方もおられます。難しい問題だと思います。
64	私もですが老人になってから四日市のマンション等に越してきた人で地域のサークル等に馴染めない人達もいるのでボランティアの人達も威張ってないで、もっと親切に思ったりもします。ちなみに食改の上の人は謙虚で良い人ばかりなので私は感謝しています。
65	設問内容が漠然としそうでいて何を目的目標としているのか不明確であり、答えづらい。設問考案者は内容を解っているので気づかないのであろうが、もう少し他の部署(関わりのない部門)等と検討してから一般市民に公開すべきでは?
66	地区内を安全な環境にするためにも、空き家問題は早急に行政で取り組み願いたい。建屋の老朽化、敷地内の樹木、雑草等自治会としては限度がある。
67	非常時、この間の停電も心配になった。あれ以上長かったらどうなっていたかと思います。
68	独居で障害がある方、訪問サービスで関わっています。人の関わりを求めていると思うのですが、自分で積極的に情報を集めて出て行ける人は少ないのではないかでしょうか。開かれた居場所とその情報提供、マッチングは必要だと思います。デイサービス、趣味サークル、自治体、複数のコミュニティに参加できるといいと思います。都会から引っ越して来た自分にとっては自治会はわざわざしいですが、絶対的に人が少ない田舎で暮らしていくには、地域の交流はやはり必要だと思います。
69	●●自治会は、約10%の世帯が自治会費を払っておらず、自治会に加入していません。由々しき事態です。
70	先日の停電で、あれ以上長かったら困ったと思いました。そんなときのためにも、準備しておかなくてはと実感しました。
71	空き地対策と、更地処理の義務化を望む。草木が生え、種などの飛沫が時期的に大変。枯れ草がタバコのポイ捨てで火災が心配。
72	お一人さまです。施設には入らず自宅で老後を過ごしたいです。
73	現在、特にありません。有難う御座います。
74	郊外の街では高齢化進んでおり、これらの人の移動についての支援を強化していく必要あり。現在は市街区域はあまり支援しないようであるが、市街区域と言えども不便な場所もあり、現状に合った支援が必要。
75	四日市市は子育て支援が充実していてとても助かっています。特に助産師さんの訪問が良かったです。私は関東都心部の出身ですが、都心では今、小児科が減っていて、受診できない子どももおりコロナ禍以降は大変な状況になっています。地方も今後そうなるかもしれませんと思います これからも四日市市の子育て支援や小児科への支援も期待しています。

	Q12 その他、ご意見があれば、お書きください。(あなた自身、あるいはあなたの身の回りの人の心配事や困っていることなど、ご自由にお書きください。)
76	外出時(病院・買い物等)の移動手段が少ない
77	認知症患者とその家族へのサポート 四日市市は認知症フレンドリー宣言をしているが、具他のな施策をもっと講じて頂きたい。
78	著しい人口減を感じます。小学校の児童数は私が通っていた頃と比べると半数以下だし高齢者の一人、二人暮らし、空き家が近所にも増えています。子育て世代、子供が増えることによりこれらの問題は解決、助力になると思うので移住者、子供が増える政策に力を入れて欲しいです。
79	交通安全
80	長期病期療養というざっくりした場合の支援が無い、収入や療養相談も出来る場所が無い。相談しても話して終り、実効性がない。コロナ感染時も市や地域の支援なく、確認すらない。
81	それぞれの地域の住民に合わせて、自治会活動はそれぞれ違いがあって当然だと思うが、若い人も巻き込んで積極的に自治会を運営している地域もあれば、そうでない地域もある。他の自治会がどんな活動をしているか、隣の自治会がどんなアイデアでどんなことをしているかを知る機会は、一般住民はまったくと言っていいほどない。四日市市内の自治会の(例えば)情報誌があると、あそこではこんな活動をしている、ここではこんな工夫をしているからうちでもやってみたい等、触発されたり、勉強になったり、そういうのを読んだら住民の意識も上がるのではないだろうか。うちの地域ではどんなことをやってるのかなという関心にもつながるし。今、大震災が起こったらうちの地域ではどうすればいいのか全くわからず不安である。自治会同士、良い高め合いができればとも思う。そうやって地域の小さな単位が活性化することは大切だと思う。
82	地域での活動の中で、リーダー格の方が住民の困りや疑問点など質問したりしても、丁寧で親切な対応をされないため、組織が疲弊しているように感じております。個人のためのリーダーではなく住民全体のことを考えていただけるリーダーであってほしいと願っております。
83	現状のままでは近い将来 自治会活動は崩壊すると考える。自治会活動はどうあるべきか、そうすべきか行政が検討すべき。
84	地元住民同士の交流があまりない
85	利用したくてもどんな活動があるのかが分からぬ。活動内容をもっと分かるようにして欲しい。
86	住民の自治会加入は法的に強制出来ない、と認識しているが? 地域活動としては問題だと認識している。行政として指導して欲しい。
87	最近の新聞やテレビ報道で高齢者に対する治安が怖いです。独居高齢者が多くなっています。又空き家が多くなり自治会活動も参加されない方が増え町内清掃も出来ない又若い方の自治会に入られないという方が増えて困ります。
88	自治会のあり方を根本的に変えるべき イベントを楽しみたいが手伝いを断る人達。わざわざ有休をとってセンターに行ってもそれが当然としか取ってもらえない。市が自治会に何もかも丸投げしてないですか。
89	父が免許を返納して、外出や買い物に困りました。地域内で有償ボランティアの活動を促進してはどうでしょうか。伯父の住んでいた桜地区にはちょっと車で送迎するなどの活躍があるそうです。仕組みなど、広報で紹介して、活動グループの立ち上げを啓発してください。
90	両家の両親の4人が、一気に弱りました。自分たちも仕事があり、時間を見つけては、様子を伺いますが、やっぱり大変です。
91	お年寄りと子ども達の交流の場がないこと。
92	老人クラブ会員高齢化、会員数の減少
93	子育連のことで、子供の数の減少や保護者が役員をしたがらないなど、また子供会事態が解散していくなど年々活動が縮小している状況です。いろいろ課題もありますが、地域の連係や親同士のつながりが新たに出来て、活動を広めたいがどのように進めたらよいかわからない。
94	年配の方の暇つぶしの場所(交流の場所)があるといいし、実際に要望も多くあります。
95	ご高齢者の買い物や通院の為の手段が少ないので、少しでも解決出来れば良いと思います。
96	高齢化が進み、自治会活動への参加者の確保が困難、あるいは活動に否定的な方の増加。見地の主張義務の未達者の増加。